
Homélie du 4ème dimanche de Carême B 

 

Réjouis-toi, Jérusalem ! Jubilez de sa joie, vous qui étiez dans la tristesse ! Is 66 
 

Au cœur de ce temps de Carême, le dimanche de la Joie est toujours le bienvenu. En ces temps 

troublés, retrouver la joie de croire, la joie de se préparer à cet événement essentiel de notre vie de 

disciples qu'est la résurrection, retrouver des frères et sœurs qui, comme nous, sont en attente, est une 

belle occasion de rendre grâce pour tout ce qui est beau dans ce monde créé, voulu par Dieu. La nature 

se réveille et nous sommes invités à nous réveiller avec elle. Le temps d'hiver nous a marqués. Le 

printemps de la vie nous remet debout, en marche. Le Christ va resusciter pour nous entrainer dans la 

Vie. Nous sommes promis à la résurrection et nous prenons en nous ces visages de ressuscités, 

partageant la vie du Christ. 
 

« Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pour juger ce monde, mais pour que ce monde soit sauvé 

», nous dit l'Évangile. Le salut en Jésus-Christ fait de nous des porteurs de ce salut que Jésus a réalisé 

en nous. Depuis toujours nous sommes faits pour le bonheur, pour partager la joie d'être sauvés. Et 

nous sommes envoyés pour annoncer à tous qu'ils sont sauvés. Nous sommes là pour dire aux hommes 

que la mort a été vaincue par la mort et la résurrection du Christ. Notre Église est porteuse de ce 

message de joie, de paix, d'amour. Laissons la lumière du Christ illuminer notre vie. Laissons de côté 

ce qui nous éloigne de cette lumière, cette Lumière qui illuminera la nuit de Pâques lorsque nous 

fêterons le Christ ressuscité d'entre les morts. 
 

Relisons la Lettre de Saint Paul aux Éphésiens : « Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand 

amour dont il nous a aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie 

avec le Christ. » Dieu a créé l'homme pour qu'il soit heureux, pour que la joie de Dieu soit en lui. Nos 

fautes ont terni cette belle image, mais Jésus est venu la réhabiliter et c'est le secret de notre joie 

partagée. Et c'est maintenant à nous de montrer cette joie du salut. Comme disciples- missionnaires, 

nous sommes présence du Christ au milieu des hommes. Cette Mission, nous la portons tous. Bien 

sûr elle est présente dans les vases d'argile de nos vies d'hommes, de femmes pécheurs et pécheresses. 

Pardonnés, réconciliés en Jésus-Christ mort et ressuscité, nous sommes les témoins de ce que le Christ 

est venu apporter sur la terre. Notre joie est dans sa résurrection. 
 

Les catéchumènes nous montrent un chemin. Découvrant le Christ, ils ont en eux la fraicheur de la 

foi. Cette nouveauté que le Christ apporte les ont rendus attentifs à l'appel du Seigneur. Ils sont pour 

nous, chrétiens depuis longtemps, des signes de la vie du Christ au cœur du monde. Christ est toujours 

nouveau. Sa joie, la joie pascale se renouvelle en nous à longueur de vie. Les frères et sœurs qui nous 

accompagnent nous redisent la joie en Dieu. L'Église, dans ses sacrements, nous aident à maintenir 

cette joie toujours renouvelée de participer à la vie du Christ. Le pardon donné et reçu est là pour nous 

rendre la joie que le péché ternit. L'eucharistie dominicale devient une fête et peut illuminer toute 

notre semaine. Que ce temps de Carême nous permette de renouveler notre foi en un Dieu de 

miséricorde et de paix, le Dieu que nous a révélé son Fils Jésus. 
 

Frères et sœurs, laissons nos vies être irriguées par la miséricorde du Seigneur. Ainsi nous pourrons 

témoigner de la Joie de nous donner comme le Seigneur s'est donné. Nous serons de vrais disciples- 

missionnaires de ce « Dieu Miséricordieux, plein d'amour et de vérité », comme le dit une Prière 

Eucharistique. Ce sera notre joie et nous serons reconnus comme de véritables « prophètes » au cœur 

de ce monde en guerre, en compétition permanente où la pauvreté côtoie tant de richesses souvent 

malsaines. Le pardon donné et reçu sera le meilleur moyen d'atteindre les hommes d'aujourd'hui. 

Témoins de la Lumière venue en ce monde, de la Paix donnée aux hommes de bonne volonté, de la 

Joie Pascale qui illumine nos vies depuis le baptême, nous annonçons un Christ mort et Ressuscité 

qui entraine toute l'humanité dans la joie du salut. Bientôt nos Alléluia retentiront : Christ se lèvera 

d'entre les morts et nous avec lui ! AMEN ! 
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